

Alcaldes solicitan a Boric que frene la nueva alza de las tarifas eléctricas

Dicen que se deben tomar nuevas medidas debido a que no se logró alcanzar los 4,5 millones de hogares contemplados en el subsidio.

Matías Gatica Lindsay

Un grupo de alcaldes de la Región Metropolitana acudió a La Moneda para entregarle una carta al Presidente Gabriel Boric en la que le solicitan que se rebajen las tarifas eléctricas, que en junio tendrán una nueva alza de hasta un 11,6%.

Desde que en julio del 2024 se descongelaron las tarifas, que no sufrieron alzas desde noviembre de 2019 hasta esa fecha, las cuentas de la luz han subido entre un 60% y un 70%. Fue en ese contexto que los alcaldes llegaron a La Moneda para solicitar que se tomen medidas.

En esa instancia el director ejecutivo de la Fundación Energía para Todos, Javier Piedra, dijo que "le queremos solicitar al Presidente Boric que le indique al ministro de Energía que se reúna con las generadoras para que logren llegar a acuerdos y de esa manera se puedan renegociar los contratos eléctri-



SEBASTIÁN BELTRÁN GAETE / AGENCIACU

LOS ALCALDES CRITICARON LA TRAMITACIÓN QUE EXIGÍAN LOS SUBSIDIOS PARA PALIAR LAS ALZAS DE 2024.

cos y bajar la tarifa eléctrica".

"Estamos en un contexto donde la tarifa eléctrica va a subir nuevamente en un 7% en julio, lo que acumula un 70% de alza a nivel nacional, luego de las alzas que ya tuvimos el año pasado", agregó.

El alcalde de Cerro Navia y presidente de la Asociación de Municipios Libres, Mauro Tamayo, planteó que "menos de la mitad de los subsidios proyectados, que eran 4.7 millones de subsidios para

aquellas familias con menos recursos, que tenían que postular con su Clave Única, van a ser utilizados solo 2,2 millones".

"Si le pusimos tal nivel de dificultad a los chilenos y chilenas para que pudieran postular a un subsidio, la noticia al final del día es que no se lograron dar todos los subsidios. Es una muy mala noticia (...) No se trata de un tema de subsidios; se trata de un tema de revisar contratos que están significando un encarecimiento de la vida y

que muchos vecinos y vecinas de comunas populares no llegan a fin de mes", agregó.

La alcaldesa de Lo Espejo, Javiera Reyes, coincidió en que la gestión del subsidio era "un trámite muy complejo (...) Es importante que se reduzca y se haga una renegociación de las tarifas con las generadoras eléctricas, que son a quienes hoy día la familia chilena le están financiando el negocio y que son una suerte de las AFP de la electricidad".

